

## Extracto de carta de Engels a Marx 25 de abril de 1848

(Tomado de C. Marx/F. Engels, *Correspondencia*, Tomo I, Ediciones de Cultura Popular, México, 1972, páginas 37-38; también para esta nota. Después del comienzo de la revolución en Alemania (el levantamiento de Berlín, del 18 de marzo de 1848), Engels volvió a su país desde París, a fin de recoger suscripciones a acciones para la publicación de un periódico entre aquellos de sus conocidos que simpatizaban con la democracia y el comunismo. Blank era uno de los viejos amigos de Engels que habían sido entusiastas del comunismo. Hasta la revolución había existido entre la juventud burguesa gran entusiasmo por el comunismo. Pero en la revolución salieron a la luz verdaderos intereses de clase. Los “comunistas” de ayer revelaron su naturaleza clasista. Engels escribía a Marx el 9 de mayo de 1848: “Las dos clases de gentes que ponen más dificultades son, en primer lugar, los jóvenes republicanos de guante amarillo que temen por su dinero y ventean el comunismo, y en segundo lugar los caudillos locales, quienes nos consideran competidores.” El 1 de junio de 1848 se publicó el primer periódico marxista, la *Neue Rheinische Zeitung (La Nueva Gaceta Renana)*. El lector podrá ver numerosos artículos publicados en ella por Marx y Engels en esta misma serie de nuestras Edicions Internacionals Sedov, y en breve un recopilatorio de las mismas en un solo volumen.)

*Barmen, 25 de abril de 1848*

[...]

Podemos contar muy poco con la participación de este lugar, Blank, a quien ya le había escrito sobre el asunto, y que sigue siendo el mejor del grupo, se ha transformado en la práctica en un burgués, y los otros todavía más, ahora que están establecidos y han entrado en conflicto con los obreros. La gente rehúye como la peste cualquier discusión sobre problemas sociales; la llaman incitación. He malgastado las más finas flores de la oratoria y he ejercido toda forma posible de diplomacia, pero siempre he obtenido respuestas titubeantes. Ahora haré un intento final, y si fracasa, todo terminará. Dentro de dos o tres días sabrás definitivamente el resultado. En el fondo, la cosa es que también estos burgueses avanzados ven en nosotros a sus principales enemigos del futuro, y no quieren poner en nuestras manos armas que muy pronto volveríamos contra ellos.

Edicions Internacionals Sedov  
Serie Marx y Engels, algunos materiales

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)